

EN SAN SEBASTIÁN HAY CINCO MIL CASOS DE GRIPE

INFORMES OFICIALES. LA EPIDEMIA EN EL EJERCITO. LA VACUNA. DESHACIENDO UN ERROR. JUEGOS FLORALES SUSPENDIDOS. LA EPIDEMIA EN PROVINCIAS. LA DISENTERIA EN PARIS

Este fué recibido en aquella estación por el subprefecto de Bayona y una representación de los Ejércitos francés, inglés, yanqui y portugués.

Trasladósele allí a un furgón del ferrocarril francés, que partió instantes más tarde.

EN EL AYUNTAMIENTO

San Sebastián 25, 12 noche. El Ayuntamiento levantó la sesión hoy en señal de duelo por el fallecimiento del embajador de Francia.

Una comisión de la colonia francesa acudió a la Alcaldía a expresar al alcalde la gratitud de los franceses hacia el Municipio y el pueblo de San Sebastián por la parte que han tomado en el sentimiento causado por la muerte de M. Thierry.

El alcalde correspondió con afectuosas frases a aquella expresión de gratitud.

EL VERANEO DE LA CORTE

EN SAN SEBASTIÁN

San Sebastián 25, 3 tarde. El Sr. Dato, después de visitar al Rey, acompañado del Sr. Quiñones de León, almorzó con éste en el hotel María Cristina.

El ministro no llevó a Palacio ningún documento a la firma. Sólo dió cuenta al Monarca de las noticias recibidas.

El Sr. Quiñones marchará esta noche a Madrid a conferenciar con el presidente del Consejo. Regresará el sábado, y el domingo marchará a París.

Los Reyes asistieron a los partidos celebrados en el Frionón Moderno, acompañados de la condesa del Puerto, marqués de la Torreçilla y conde del Grove.

El príncipe de Asturias y el infante don Jaime pasaron en automóvil por la carretera de Irún.

San Sebastián 25, 12 noche. La Reina doña Cristina paseó en automóvil por la carretera de Hernani, en unión de la marquesa de Moctezuma.

En el segundo expreso marchó a Madrid el Sr. Quiñones de León.

Le despidieron el gobernador civil y varios amigos.

INFORMACION MILITAR

DISPOSICIONES DE GUERRA

Pasa a situación de reserva el comisario de Guerra de primera, D. Francisco García Araus.

Se declara texto definitivo en la Academia de Infantería la obra *Estudio técnico del fusil y su conservación y entretenimiento*.

Es destinado a la Academia de Ingenieros el profesor primero de Equitación don Aureliano Meléndez.

Se destina a la farmacia militar de Roger de Lauria, en Barcelona, al farmacéutico primero D. Joaquín Cortada, y a la Comandancia general de Méllila al teniente auditor de primera D. Constante Miquel de Mendiluce.

Pasa a situación de reemplazo el comandante de Caballería D. Manuel Felipe Alonso.

Se ha dispuesto que los interventores de las regiones primera, cuarta y sexta sean de la categoría de interventor de Ejército. Con este motivo, el de la segunda pasa a la sexta.

INFORMES OFICIALES

En el ministerio de la Gobernación se facilitaron ayer los siguientes informes acerca del estado sanitario del país:

Gerona.—De los atacados de gripe procedentes de Francia han fallecido tres.

En Puigcerdá no han ocurrido nuevas invasiones; solamente tres defunciones.

En Palamós ha sido desembarcado y conducido al hospital un tripulante enfermo del velero *Ana María*.

Sevilla.—Procedente de Dos Hermanas ingresó en el hospital un enfermo de infección gripal tífica, que había llegado hace pocos días de Zamora.

Orense.—En Ribadavia hay 220 atacados, 16 graves. Las complicaciones de la epidemia en esta población se deben a que los enfermos viven en casas antihigiénicas.

Se ha iniciado una suscripción para hospitalizar a los enfermos, que alcanza ya 3.000 pesetas.

El gobernador ha visitado Ribadavia y Seiro; en esta última población hay 18 atacados.

Almería.—En Tijola la epidemia de gripe alcanza gran poder difusivo. Hay muchos atacados.

LA EPIDEMIA EN EL EJERCITO

El Instituto de Higiene Militar ha dado el siguiente informe acerca de la epidemia reinante en el Ejército:

“Todas las investigaciones practicadas hasta ahora por este Instituto con suero sanguíneo y heces fecales de enfermos asistidos en el hospital Militar de Madrid (Carabanchel) y en La Granja, han dado resultado negativo, por cuanto se refiere a gérmenes de la llamada serie intestinal (fiebre tifoidea, paratífus A, paratífus B, disenteria, etc., etc.).

Los cultivos de sangre no han dado tampoco ningún resultado.

En cambio, en casi todos los esputos de dichos enfermos se ha puesto de manifiesto la existencia de un coco-bacilo con todos los caracteres del de Pfeiffer, agente causal específico de la gripe e idéntico al que se encontró en los esputos de multitud de soldados atacados de la epidemia que se desarrolló en Madrid durante la primavera última, enfermedad sobre la que ya emitió este Instituto detenido informe en tiempo oportuno.

Dichos microorganismos aparecen en gran número, constituyendo el elemento predominante de todas las preparaciones; hasta ofrecer en algunas el aspecto de cultivos puros, están muchas veces fagacitados, son gran-negativos y no se cultivan en ninguno de los medios ordinarios, pero sí en el agar-sangre, donde forman colonias casi transparentes, brillantes, muy pequeñas, con el aspecto característico de gotitas de rocío.

De todo lo expuesto, así como del resultado de las autopsias efectuadas en el hospital Militar y en las observaciones recogidas por muchos compañeros, se deduce que la actual epidemia es de gripe, en la mayor parte de los casos de carácter benigno, pero adoptando en los graves la forma pneumo-

nica hipertóxica, de rápido desenvolvimiento y determinación casi siempre mortal.

Considerando muy posibles las asociaciones del bacilo de Pfeiffer, con el pneumococo, meningococo y otros gérmenes patógenos; pero en los otros no las hemos comprobado.

Aunque esta nota sólo constituye un avance de nuestros estudios, no creemos que el resultado final de los mismos nos obligue a modificar nuestras actuales conclusiones.”

LA VACUNA. DESHACIENDO UN ERROR

El doctor Porpeta ha hecho las siguientes manifestaciones:

Sin fundamento alguno se ha propagado la errónea especie de que la mayoría de los casos de gripe que se dan en el Ejército se deben a la vacunación de los soldados cuando ingresan en filas.

Los que afirman este hecho ignoran que está mandado que los reclutas se vacunen en sus pueblos antes de incorporarse, y los alcaldes son responsables del incumplimiento de esta disposición.

Con motivo de reciente visita sanitaria que he girado a Segovia y La Granja, he tenido ocasión de informarme detalladamente de este asunto con los datos facilitados por uno de los expertos médicos militares de la guarnición de aquel Real Sitio. De los 300 excedentes de cupo que han ingresado hace unos veinticinco días, solamente 16 venían sin vacunar, y han sido vacunados por dicho médico. Ahora bien; las cien invasiones de gripe habidas estos días en la guarnición han recaído todas en soldados que habían sido vacunados en sus pueblos en diversas fechas anteriores, y no se ha dado ni un solo caso en los que fueron vacunados en el momento de incorporarse.

JUEGOS FLORALES SUSPENDIDOS

Con motivo del estado sanitario, el alcalde ha acordado suspender la celebración de los Juegos florales que se habían de verificar el 12 de Octubre en el teatro Real, con motivo de la Fiesta de la Raza, dando cuenta de su determinación al Ayuntamiento en la sesión del viernes próximo.

ALICANTE

Miércoles 25, 8 mañana. Reunida la Junta de Sanidad, acordó declarar el estado epidémico en Pego, Absúbia, Castell y otros pueblos.

Vuelve a agudizarse la epidemia en la provincia, especialmente en Castell, donde hay 700 atacados.

En Benisa ha fallecido el médico, y en Gaflosa, el boticario.

En Caudete ha aumentado densamente la epidemia.

ALMERIA

Miércoles 25, 8 noche. Regresó de Purchena el inspector de Sanidad, quien ha confirmado que la dolencia que allí se extiende es la gripe. Empieza a decrecer después de las medidas adoptadas. Ha dicho que en otros periodos la mortalidad no llega

Lea V. mañana ABC